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Protokoll 
der 18. Mitgliederversammlung des 
Regionalvereins LEADER - Region Hochsauerland  
 
 
Termin:  21.02.2019         
Beginn: 19:15 Uhr  
Ort:   Aula des Heimatmuseums der Stadt Marsberg 
  Eresburgstraße 38, 34431 Marsberg 
Teilnehmer:  23 anwesende stimmberechtigte Mitglieder 

(siehe angehängte Teilnehmerliste) 
 

 
1. Eröffnung der Versammlung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Feststel-
lung der Beschlussfähigkeit 
Thomas Grosche stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht geladen worden ist. Die 
Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung des Regionalvereins LEADER - Region Hoch-
sauerland ist mit 23 anwesenden Mitgliedern, bei einer aktuellen Mitgliederzahl von 111, ge-
geben. Hinweise oder Änderungswünsche zur Tagesordnung gibt es von den Anwesenden 
nicht. 
 
2. Mitteilung des/der vom geschäftsführenden Vorstand bestellten Protokollführers/in  
Regionalmanager Christoph Hammerschmidt wird zum Schriftführer bestimmt. 

 
3. Genehmigung des Protokolls über die letzte Mitgliederversammlung am 02.05.2018 

Beschluss: 
Die Mitgliederversammlung genehmigt einstimmig das Protokoll über die letzte Mit-
gliederversammlung am 2. Mai 2018. 

 
4. Jahresrechnung 2018  

Hannah Kath stellt die Jahresrechnung 2018 vor. Am 01.01.2018 begann das Rechnungsjahr 
mit einem Bestand von 20.016,59 €.  
Nach diversen Auszahlungen und Einzahlungen endete das Rechnungsjahr unter Berücksich-
tigung des Anfangsbestandes von 20.016,59 € am 31.12.2018 mit einem positiven Saldo von 
27.756,12 €, also einem Überschuss von 7.739,53 €. Es gab keine weiteren Fragen oder An-
merkungen zur Jahresrechnung 2018. 

 
4.1. Bericht der Kassenprüfer über die Prüfung für das Jahr 2018  
Die Kassenprüferinnen Christa Hudyma und Bernd Schnurbus haben die Kasse geprüft. Herr 
Schnurbus berichtet, dass es keine Beanstandungen bei der Kassenprüfung gab und beantragt, 
dem Vorstand für das Jahr 2018 Entlastung zu erteilen. 
 
4.2.  Beschlussfassung über die Jahresrechnung 2018 /  Entlastung des Vorstands 
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Die Mitgliederversammlung hat vom Bericht der Kassenprüfer über die Kassenprüfung und 
vom Bericht des geschäftsführenden Vorstands über das abgelaufene Geschäftsjahr 2018 
Kenntnis genommen. 

Beschluss: Die Mitgliederversammlung beschließt einstimmig die Jahresrechnung 
2018. Dem geschäftsführenden Vorstand wird einstimmig Entlastung erteilt. 

 
5. Wahl der Kassenprüfer für das Jahr 2019 

 
Bernd Schnurbus steht ein weiteres Jahr als Kassenprüfer zur Verfügung. Christa Hudyma wird 
als Kassenprüferin ausscheiden. 

 
Beschluss: 
Gerhard Rosenkranz wird von der Versammlung als neuer Kassenprüfer vorgeschlagen 
und einstimmig zum neuen Kassenprüfer gewählt. 

 
6. Beratung und Verabschiedung des vom geschäftsführenden Vorstand aufgestellten Haus-
halts 2019 

 
Hannah Kath stellt den Haushalt für 2019 vor. Am Anfang des Jahres ist auf dem Konto ein 
Bestand von 27.756,12 € verzeichnet. Ende des Jahres ist ein Kontostand von 42.799,99 € ge-
plant. Es gibt keine Fragen oder Anmerkungen zum Haushaltsentwurf für 2019.  
 

Beschluss: 
Die Mitgliederversammlung genehmigt einstimmig gem. § 8 Abs. 3 der Vereinssatzung 
den vom geschäftsführenden Vorstand aufgestellten Haushalt 2019. 

 
7. Bericht des Regionalmanagements  
 
Hannah Kath stellt das neue Rollup, welches auf einer Übersichtskarte alle 43 bisherigen 
LEADER Projekte darstellt, vor und verdeutlicht anhand dieser Karte die Wichtigkeit der LEA-
DER Förderung und der Europäischen Union für unsere Region. 
Sie legt dar, dass bisher 17 Projekte komplett abgeschlossen werden konnten, davon alleine 
13 im Jahr 2018. 8 Projekte sind zurzeit in Umsetzung und 5 fertige Anträge liegen derzeit 
bei der Bezirksregierung.  
Insgesamt sind damit jetzt bereits 1.100 000 € an Fördergeldern in die Region geflossen. 
 
Sie führt weiterhin aus, dass unsere REGION bisher bei der Anzahl der Bewilligungen auf 
dem zweiten Platz und bei dem bisher bewilligten Mitteln auf dem dritten Platz aller NRW 
LEADER Regionen liegt.  
 
8. Vorstellung von laufenden Projekten  
 
- Skatepark Brilon 

Das Projekt wird von Herrn Rainer Brandenburg in einer bildreichen Präsentation vor-
gestellt. Er berichtet von den interessanten Bauarbeiten, bei welchen der in die Jahre 
gekommene bestehende Skatepark auf den neuesten Stand gebracht und für die Ska-
ter Szene wieder attraktiv gemacht werden konnte.  
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- Bürgerhilfe Olsberg  
Johanna Mund von der Bürgerhilfe Olsberg berichtet von den aktuellen Entwicklungen und 
Fortschritten des Projekts. Die Bürgerhilfe Olsberg soll ehrenamtliche Helfer und Hilfsbedürf-
tige - unter anderem mit Hilfe einer webbasierten Datenbank - zusammenbringen und Men-
schen so ein Leben in ihrem eigenen 4 Wänden auch im Alter ermöglichen.  
 
9. Wahl eines Mitgliedes des geschäftsführenden Vorstands 
 
9.1. Wiederwahl der Pressesprecherin  
 
Beschluss: 
Michaela Schröder wird mit einer Enthaltung als Pressesprecherin wiedergewählt und nimmt 
die Wahl dankend an. 
 
10. Verschiedenes  
 

• Thomas Grosche legt dar, dass der Hoffnung das kurzfristig ungenutzte Fördergelder 
aus anderen LEADER Regionen in unsere Region verschoben werden könnten, auf der 
letzten LEADER Dienstbesprechung in Düsseldorf eine Absage erteilt wurde. Er führt 
jedoch aus, dass dies in der letzten LEADER Periode ähnlich war, es jedoch kurz vor 
Schluss noch eine Mittelverschiebung gab. Deshalb sollten weitere Projektideen wei-
terhin vorangetrieben und eingereicht werden. 
Es sei allerdings auch wichtig, dass alle bisher in der LAG beschlossenen Projekt auch 
kurzfristig umgesetzt werden, damit diese Fördergelder nicht zu lange blockiert wer-
den. 
Er stellt zu guter Letzt noch eine positive Nachricht von der LEADER Dienstbesprechung 
vor. Somit sollen den Regionen sogenannte Regionalbudgets zugesprochen werden. 
Das sind zusätzliche Mittel für 3 Jahre von 200.000 € pro Region und Jahr, bei einem 
Eigenanteil von 10%. Die genauen Rahmenrichtlinien und Förder-Voraussetzungen 
dazu werden wir kurzfristig in Erfahrung bringen. 
 
Her Seiffertt stellt die Frage, ob es sich bei diesen Geldern um Landes- oder EU Mittel 
handelt.  
Hannah Kath stellt klar, dass die Regionalbudgets mit Mitteln aus dem Bund gefördert 
sind. 

• Die nächste Sitzung der LAG ist für den 9. Juli in Hallenberg vorgesehen. 
 
Da keine weiteren Fragen und Wortbeiträge zu dem Punkt Verschiedenes angemeldet 
werden, schließt Thomas Grosche die Sitzung um 20:10 Uhr. 
 

 
 
 
 
 
(Thomas Grosche)      (Christoph Hammerschmidt) 
Vorsitzender       Schriftführer  


